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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
ENTREGA DE MEDIDAS COMPLEMANTARIAS SOBRE SALARIO MINIMO POR 
PARTE DEL MINISTERIO DE TRABAJO Y ANEP 
24 DE AGOSTO DE 2006 
 
EL PASADO 16 DE AGOSTO  RECIBI DE  PARTE DEL CONSEJO DEL SALARIO 
MINIMO, LA PROPUESTA DE INCREMENTO SALARIAL PARA EL COMERCIO, LA 
INDUSTRIA, LOS SERVICIOS, INDUSTRIA TEXTIL Y CONFECCION Y EL SECTOR 
AGROPECUARIO, AGROINDUSTRIAL, RECOLECCION DE COSECHA DE CAFÉ, 
CAÑA DE AZUCAR  Y ALGODÓN. 
 
QUIERO INFORMALES QUE YA HE FIRMADO LOS DECRETOS RESPECTIVOS 
PARA LOS AUMENTOS DEL 10 Y DEL 4 POR CIENTO COMO EFECTIVAMENTE 
LO RECOMENDO EL CONSEJO DEL SALARIO MINIMO, A PARTIR DEL PROXIMO 
1 DE SEPTIEMBRE. 
 
DESPUES DE OIR A LOS DIFERENTES SECTORES DE LA SOCIEDAD, 
RECOMENDAR UNA SERIE DE MEDIDAS COMPLEMENTARIAS DE CARÁCTER 
URGENTE, ANTE LA ENTRADA EN VIGENCIA DE LOS NUEVOS SALARIOS, DEL 
NUEVO SALARIO MINIMO, DICHAS MEDIDAS ESTAN RELACIONADAS AL COSTO 
DE LA VIDA, EN ENERGIA, AGUA, SALUD, TRANSPORTE, EDUCACION, 
DEFENSA DEL CONSUMIDOR, TELEFONIA, BANCA, INSUMOS AGRICOLAS, 
COMBUSTIBLES, CUOTAS DE AFP, SEGURO SOCIAL ENTRE OTROS. 
 
YO QUISIERA Y RESPONDIÉNDOLE AL COSEJO SUPERIOR DEL TRABAJO, QUE 
A PARTIR DE ESTE MOMENTO, TANTO LA DEFENSORA DEL CONSUMIDOR, EL 
SUPERINTENDENTE DE ENERGIA ELECTRICA, EL SECRETARIO DE ASUNTOS 
JURIDICOS DE LA PRESIDENCIA, EL MINISTRO DE TRABAJO, SE CONVIERTEN 
A PARTIR DE ESTE MOMENTO EN VIGILANTES, PARA DARLE SEGUIMIENTO A 
ESTAS MEDIDAS. 
 
TAMBIEN E INCLUIDO EN ESTA LISTA A LA MINISTRA DE ECONOMIA, QUIEN 
TIENE QUE VER TEMAS ENERGÉTICOS. DESEO ANUNCIARLE AL PAIS, QUE 
ESTAMOS EN LA DISPOSICIÓN Y ESTOY URGIENDO  A LA COMISION DE 
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ENERGIA, A QUE REVISE Y GARANTICE LA TRANSPARENCIA EN LAS TARIFAS 
DE LA ENERGIA ELECTRICA, LO CUAL SE CONVIERTE EN PRIORIDAD A UNO, 
PARA ESTE GOBIERNO. 
 
¿QUE SIGNIFICA ESTO?. QUE VAMOS A INICIAR AL MAS CORTO PLAZO 
POSIBLE EL ESTUDIO DE LAS REFORMAS A LA LEY GENERAL DE 
ELECTRICIDAD, REFERENTE  A LA INCLUSIÓN DE LOS PRECIOS DE MERCADO, 
DE LOS CONTRATOS DE LARGO PLAZO, LO CUALES VAN A CONTRIBUIR DE 
ALGUNA MANERA A REDUCIR O A MANTENER EN LOS PROXIMOS AÑOS, EL 
PRECIO DE LA ENERGIA ELECTRICA, TOMANDO EN CUENTA LA DIFICULTAD 
DEL PETRÓLEO. 
 
ESTA MAÑANA, HE TENIDO UNA REUNION CON EL SUPERINTENDENTE DE LA 
SIGET, EL LICENCIADO JORGE NIETO, CON EL PRESIDENTE DE CEL QUE NOS 
ACOMPAÑA, CON QUIENES HEMOS REVISADO LA CONSTRUCCIÓN DE LA 
PRESA HIDROELÉCTRICA EL CHAPARRAL, QUE ESTO VA EN LINEA CON EL 
AUMENTO DE LA GENERACION HÍDRICA EN EL PAIS. 
 
HEMOS LLEGADO A ACUERDOS IMPORTANTES Y LES HE URGIDO A QUE A 
MAS TARDAR A FINALES DE NOVIEMBRE O DICIEMBRE, PODAMOS ANUNCIAR 
LA LICITACIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN DEL CHAPARRAL QUE PARA ESTE 
GOBIERNO ES IMPORTANTE NO SEGUIR RETRASANDO. YA ESTAS 
INSTITUCIONES SE HAN PUESTO DE ACUERDO  EN TORNO A ASPECTOS 
LEGALES QUE ESTABAN PENDIENTES. 
 
ESTAMOS HABLANDO NO SOLO DEL CHAPARRAL, SINO DE OTRAS PRESAS 
HIDROELÉCTRICAS. QUISIERA PEDIRLE A LA DEFENSORA DEL CONSUMIDOR 
LA DOCTORA EVELYN JACIR DE LOVO, USAR TODAS LAS HERRAMIENTAS, 
QUE ESTE GOBIERNO Y LA ASAMBLEA LEGISLATIVA CONSTRUIMOS PARA 
EVITAR LOS ABUSOS, YO CREO QUE HA LLEGADO LA HORA DE EVITAR ESA 
IRRESPONSABILIDAD EN EL AUMENTO DE LOS PRECIOS HASTA TRES VECES 
POR SEMANA, EN ALGUNOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES. 
 
VIGILAR QUE SI NO HAY NINGUN MOTIVO POR EL CUAL AUMENTAR LOS 
PRODUCTOS, ESE SALVAJISMO QUE YO LE HE LLAMADO DE ALGUNOS 
IRRESPONSABLES COMERCIANTES, DEBE TERMINAR EN ESTE PAIS. 
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POR ESO DOCTORA EVELYN JACIR DE LOVO QUE ESTA PRESENTE CON 
NOSOTROS TAMBIÉN, NO SOLAMENTE LE HE PEDIDO QUE INTEGRE ESTA 
COMISIÓN DE SEGUIMIENTO, SINO QUE COMENCEMOS A VIGILAR Y A 
GARANTIZARLE A LA GENTE QUE NO VAN A SER ABUSADOS CON SUS 
DERECHOS. 
 
EL TEMA ELÉCTRICO LE PIDO  A TODOS LOS SECTORES A QUE 
CONTRIBUYAMOS A HACER CAMBIOS, A RESPETAR REGLAS DE JUEGO, QUE 
RESPETAR REGLAS DE JUEGO PARA MI NO SIGNIFICA AVALAR ABUSOS; UNA 
COSA SON LAS REGLAS DEL JUEGO Y OTRA COSA SON LOS ABUSOS QUE SE 
HAN COMETIDO EN EL TEMA ELÉCTRICO, HEMOS TENIDO DENUNCIAS DE 
AUMENTOS ELÉCTRICOS ENORMES EN ALGUNAS ZONAS DEL PAIS, Y COMO 
GOBIERNO, NO ESTAMOS DISPUESTOS  A PERMITIR QUE ESTAS 
BARBARIDADES SE COMETAN  EN CONTRA DE LA GENTE. 
 
NO PODEMOS QUITARLE DISPONIBILIDAD A LA GENTE A TRAVES DEL COBRO 
DE LA ENERGIA ELECTRICA Y DE OTROS SERVICIOS BASICOS QUE TENDRÁN 
QUE SER REVISADOS. 
 
YO RECIBO EL DOCUMENTO ESTA MAÑANA, HE LEÍDO GRAN CANTIDAD DE 
LAS COSAS QUE USTEDES ME HAN PUESTO AQUÍ, INGENIERO COLORADO Y 
MIEMBROS DEL CONSEJO SUPERIOR DEL TRABAJO Y QUIERO DECIRLES QUE 
VAMOS A TRABAJAR, ALGUNAS COSAS MAS RÁPIDO, OTRAS A MEDIANO 
PLAZO. 
 
QUE ESTOY DISPUESTO COMO GOBIERNO Y CON LA FRACCIÓN DE NUESTRO 
PARTIDO A RESPALDAR CUALQUIER REFORMA QUE LE DE TRANQUILIDAD A 
LA GENTE, QUE LE DE ESTABILIDAD Y CERTIDUMBRE A  LAS EMPRESAS, 
PERO QUE EVITEMOS ABUSOS, ESO ES LO QUE PRINCIPALMENTE DEBEMOS 
CONSEGUIR. 
 
ALGUIEN ME DECIA, MIRE Y PORQUE NO LES AUMENTAMOS 300 DOLARES DE 
SALARIO MINIMO, YO QUISIERA DARLE 400, PERO ESO SERIA 
IRRESPONSABLE, SERIA PRACTICAMENTE QUEBRAR  AL PAIS, SERIA CERRAR 
FUENTES DE EMPLEO. 
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EN ESTE PAIS EL 20 POR CIENTO  DE LOS TRABAJADORES GANAN EL 
SALARIO MÍNIMO, EL RESTO GANAN MAS ALLA DEL SALARIO MINIMO, EL 
LLAMADO A LAS EMPRESAS ES PARA QUE TAMBIEN AJUSTEN LOS SALARIOS 
EN EL RESTO DE CATEGORÍAS SALARIALES, PARA QUE TODOS LOS 
SALVADOREÑOS PUEDAN RECIBIR ESTE AUMENTO. 
 
YO LES AGRADEZCO A USTEDES  EN NOMBRE DEL PUEBLO SALVADOREÑO, 
ESTE TRABAJO Y QUIERO DECIRLES  QUE SI BIEN ES CIERTO EL SALARIO 
MÍNIMO ES IMPORTANTE, ES MAS IMPORTANTE LAS MEDIDAS 
COMPENSATORIAS, LAS MEDIDAS  DE JUSTICIA QUE VAMOS A TOMAR Y QUE 
CREO QUE VAMOS ENCONTRAR ABIERTA A LA EMPRESA PRIVADA. 
 
ESTE DOCUMENTO NACE DEL CONSENSO DE ANEP Y LOS TRABAJADORES, 
PARA MI TIENE UN ENORME VALOR, PORQUE ES UN DOCUMENTO NACIDO DE 
LA NECESIDAD DE LA GENTE, NACIDO DE LAS INQUIETUDES QUE TAMBIÉN EL 
GOBIERNO DE LA REPUBLICA COMPARTE. 
 
ASI QUE ESTA COMISIÓN, INTEGRADA POR LAS PERSONAS QUE LES HE 
MENCIONADO, YO LES PEDIRÍA SESIONAR AL MAS CORTO PLAZO POSIBLE, 
ESTA MISMA SEMANA SI ES POSIBLE MAÑANA, PARA COMENZAR A 
ESQUEMATIZAR EL CUMPLIMIENTO DE ESTAS SUGERENCIAS QUE ME 
PARECEN MUY ATINADAS. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
  


